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Abenteuerspielplatz Holzwurm Postfach 1084, 

8610 Uster www.holzwurm-uster.ch  

  

 

 

Datum / Zeit:  Sonntag, 11. Juni 2017 / 10.10 h bis 11.20 h  

Ort:  Abenteuerspielplatz Holzwurm, Brauereistrasse, 8610 Uster  

  

Protokoll der 39. Mitgliederversammlung  des 

Vereins Abenteuerspielplatz Holzwurm  
  

Anwesend gemäss Präsenzliste: Mitglieder und viele Kinder  

  

Traktanden:  

1. Begrüssung  

2. Wahl der Stimmenzählerinnen bzw. Stimmenzähler  

3. Protokoll der Vereinsversammlung vom 29. Mai 2016  

4. Mutationen  

5. Genehmigung des Jahresberichtes 2016.  

6. Entgegennahme der Jahresrechnung 2016  

• Bericht der Revisoren  

• Abnahme der Rechnung  

7. Verabschiedung Irène Heizmann  

8. Wahlen Bestätigung bisherige und neu 

9. Festsetzung der Jahresbeiträge 2017 

10. Budget 2017 und Genehmigung 

11. Statutenänderung 

12. Anträge von Mitgliedern  

13. Vorschau: die einzelnen Holzwurmgruppen blicken ins kommende Jahr  

14. Verschiedenes  

  

 

  

1. Begrüssung  

 

Tatjana Heim Nabholz begrüsst die Anwesenden zur 39. Vereinsversammlung sowie die Spielplatzleiterin 

Rägi Demuth. Tatjana stelle den Vorstand kurz mit Namen vor. Sie dankt allen Mitarbeitenden und 

Freiwilligen für die geleistete Arbeit.  

 

  

2. Wahl der Stimmenzähler  

 

Thomas Heizmann und Werner Graf werden von den Mitgliedern als Stimmenzähler gewählt.  
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3. Protokoll der Vereinsversammlung vom 29. Mai 2016  

 

Das Protokoll vom 29. Mai 2016 wird von der Versammlung mit einer Enthaltung (wegen nicht lesen) 

dankend angenommen. 

  

4. Mutationen  

 

Mitgliederbestand am 31.12.2015:   ............... 333 (inkl. Gold- und Silber-Mitgliedschaften)  

Mitgliederbestand am 31.12.2016   ................ 307 (inkl. Gold- und Silber-Mitgliedschaften)  

Netto Abnahme  26, 21 davon hatten im 2015 beim Stadtfest eine 

Mitgliedschaft gewonnen und diese 2016 nicht verlängert 

  

Eintritte: 39 

Austritte: 65 

 

Trix Kamber regt an, dass wir etwas gegen den Mitgliederschwund unternehmen. 

 

An dieser Stelle danken wir Trix Kamber für das zuverlässige, langjährige Führen der Mitgliederkartei. Wir 

sind daran ein neues Mitgliederkartei Tool einzuführen. 

 

In zwei Wochen wird im Versand den Mitgliedern ein Formular mitgeschickt. Damit werden die Daten 

genauer erfasst. Die Erreichbarkeit aktualisiert. 

  

5. Genehmigung des Jahresberichtes 2016  

 

Tatjana Heim bedankt sich bei allen Beteiligten für das Erstellen des Jahresberichtes (Fotos, Berichte und 

Layout), redaktionell wurde der Jahresbericht von Rägi Demuth bearbeitet. Ein besonderer Dank geht an 

Martin Zwyssig für das Layout. Auch verdankt der Holzwurm das Sponsoring des Drucks durch die Zürcher 

Kantonalbank. Der Jahresbericht wird von der Mitgliederversammlung einstimmig per Akklamation 

angenommen.  

  

6. Entgegennahme der Rechnung 2016 

 

Gaby Schreier führt kurz aus und verweist auf den Jahresbericht 2016. Die Jahresrechnung war rot budgetiert. 

Aber dank dem Wetterglück am Spielplatzfest und den Einnahmen am Ustermärt (es wurde die CHF 10'000 

Marke geknackt) fiel die Jahresrechnung positiv aus. 

 

Die Personalkosten fielen niedriger aus als budgetiert weil Trix vom Sommer an krankgeschrieben war und 

ihre Personalkosten von der Krankentaggeldversicherung bezahlt wurden. 

 

In guten Jahren wird Geld im Baufonds zurückgestellt. 

 

Der Verein ist steuerbefreit. 

 

Stefan Nabholz findet es eine sehr gute Nachricht, dass wir schwarze Zahlen schreiben konnten entgegen dem 

schlechten Budget vom letzten Jahr. 
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Die abwesenden Revisoren empfehlen schriftlich die Jahresrechnung anzunehmen. Diese wird einstimmig 

von den Mitgliedern angenommen. Daniel Wyssen und Thomas Heizmann stellen sich für ein weiteres Jahr 

zur Verfügung.  

  

7. Verabschiedung von Irène Heizmann 

 

Maggie Bucher gibt einen kleinen Rückblick über das 14 jährige Schaffen von Irène auf dem Holzwurm. 

Irène wird mit grossem, warmen Applaus und einem Geschenk verabschiedet. Vielen, vielen herzlichen Dank 

liebe Irène für dein langjähriges Engagement. 

 

8. Wahlen 

 

- Bestätigung der bisherigen 

- Ruth Winter, Tatjana Heim, Gaby Schreier und Maggie Bucher wurden per Akklamation bestätigt 

 

- Neuwahl 

 

Andrea Haas (Äusseres) 

Hat schon ein Jahr im Vorstand mitgearbeitet. 

 

Irène Hess (Finanzen) 

Hat auch schon ein Jahr im Vorstand mitgearbeitet. 

 

Beiden wurden per Akklamation gewählt. 

 

Ressort Personal 

 

Ganz kurzfristig hat Michèle Hediger sich gemeldet, dieses Ressort zu übernehmen. 

Sie hat zwei Kinder 5 und 2 jährig. Arbeitet 50% als Köchin für die Stiftung Netzwerk.  

Sie fängt per sofort an und wird sich nächstes Jahr wählen lassen 

 

Revisoren 

 

Daniel und Thomas wurden per Akklamation für 2 Jahre wiedergewählt. Danke auch euch vielmals 

 

 

9. Festsetzung der Jahresbeiträge 2017 

 

Familienmitglieder - mit Kindern im Holzwurm-Alter: Fr. 110.00   

Passiv-Mitglieder - Sympathisanten: Fr. 55.00   

Gruppenmitglieder - Horte und andere Gruppen: Fr. 250.00 (ausser Schulhorte, die sind gratis)  

Ca. 30‘000 werden jährlich mit den Mitgliederbeiträgen erwirtschaftet. 

Es wird einstimmig beschlossen, dass die Beiträge unverändert bleiben. 

  

10. Budget 2017 

 

Ziel ist es, das Budget ausgeglichen zu gestalten. Das können wir dieses Jahr zum Glück so machen. Dieses 

Jahr findet kein Spielplatzfest statt, deshalb ist ein kleinerer Betriebserlös budgetiert. Der Personalaufwand  

ist dank Neubesetzung mit Rägi und 20% für Micha im Lot. Budgetiert wurde ein kleiner Betrag für eine 

Bürohilfe (Mitgliederverwaltung) oder, dass Rägi das Pensum erhöht. Für die Weiterbildung wurde Geld für 
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ein Sanitätskurs budgetiert. Für die Erneuerung der Homepage wurde ein Betrag von CHF 3‘000 budgetiert. 

Dies wird dieses Jahr realisiert. 

 

Eric ist erstaunt, dass es weniger Mitglieder hat obwohl die Stadt Uster so gewachsen ist. Tatjana informiert, 

dass wir uns Sachen überlegen, wie wir neue Mitglieder finden können. 

 

Claudio findet, dass die Homepage emotionaler gestaltet sein soll. Die neue Homepage wird schlanker sein. 

Da sind wir dran. Volker bringt die Idee auf, Kurzfilme auf der Homepage zu publizieren. (1 Min. Filme) 

 

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 

11. Statutenänderungen 

 

Kleine Anpassungen an die neue Organisation und einzelne weitere Änderungen 

 

Claudio stellt einen Ordnungsantrag. Direkt zur Abstimmung zu schreiten. Ohne alle Punkte einzeln 

durchzugehen. Stefan fragt, ob es strittige Punkte gegeben hat. Dies war nicht so. Der Ordnungsantrag wird 

einstimmig angenommen. Die Statutenänderungen werden ebenfalls einstimmig angenommen. 

 

12. Anträge von Mitgliedern  

 

Es sind keine Anträge eingegangen.  

  

13. Vorschau: die einzelnen Holzwurmgruppen blicken ins kommende Jahr  

  

Betriebsgruppe:  

Esthi Berger berichtet, dass die Betriebsgruppe ein super Team ist und die Zusammenarbeit perfekt klappt. 

Sie dankt dem Team vielmals für den reibungslosen Betrieb. 

  

„Di chline Holzwürm“ CHW:  

Angela Diethelm berichtet, dass bei den kleinen Holzwürmern alles rund läuft. Das Team wird sich 

verändern. Natascha Probst bleibt, Christina und Nora Gräfe kommen neu dazu, Eva Leiser wird die Leitung 

übernehmen. Katja Strucken, Katja Kauflin und Angie Diethelm hören auf.  

Angie gibt das Amt gerne und mit gutem Gefühl ab. Sie wandert weiter zu den grossen Holzwürmern. 

 

 

Anlässe:  

Am 23. und 24. September werden Anne Strucken und Vreni Knecht das traditionelle Figurentheater 

aufführen. 

 

Nächstes Jahr am 1. und 2. September findet das Spielplatzfest zum 40. Jahre Jubiläum statt. 

 

Genaue Daten und Informationen sind auf den jeweiligen Flyern ersichtlich.  

 

Am 9. September wird ein Nothelferkurs mit Schwerpunkt auf Kinderverletzungen stattfinden. Der Kurs wird 

auf dem Holzwurm von Profis durchgeführt. 

 

Öffentlichkeitsarbeit:  

Ruth Winter Etter berichtet über ihre Aufgaben mit den Medien. Der Holzwurm wird oft und positiv in den 

Medien erwähnt.  
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Baugruppe:  

Hannes Quaderer und Martial Müller sind nicht anwesend. 

Die Seilrutsche wurde zusammen mit dem Rotary neu gebaut.  

 

Der Baueinsatz ist gut gelaufen. Volker macht Werbung für die Baueinsätze. 

 

Serafin:  

Raffi Schneider berichtet, dass er seit etwa 10 Jahren im Serafin arbeitet. Das Angebot nach wie vor rege 

genutzt wird. 

  

Spielplatzleitung:  

Rägi Demuth findet sie habe den schönsten Arbeitsplatz. Dass es aber sehr viel braucht, damit der Platz so 

funktioniert. Sie dankt dem Vorstand für das kompetente Wirken im Hintergrund. Das Team arbeitet sehr gut 

zusammen. Seit den Frühlingsferien weiss Rägi auch ganz genau, dass sie sich aufeinander verlassen können. 

Ein Dreamteam. Sie dankt auch ganz herzlich den grossen und kleinen Holzwurm für das Organisieren auf 

dem Platz, das Wirken und Tun. Auch ein grosses Dankeschön an die Sonntagsgruppe und die Baugruppe. 

 

Sie hat die Zeit bisher gebraucht zum Kennenlernen wie alles läuft, die Leute auf dem Platz, die Kinder. Es 

seien viele Kindergarten- und Schulreisen auf den HW gekommen.  

Es gibt noch Potential an den Morgen, Abende, Wochenenden, Sommerferien an denen man noch mehr 

machen könnte. Dieses Jahr möchte sie aber lernen wie der Platz läuft und sich dem nächstes Jahr annehmen. 

 

Sonntagsgruppe 

Christoph Müller berichtet, dass er mit Irmgard Müller den Sonntagsbetrieb koordiniert. Der Holzwurm ist 

wieder an den Sonntagen bis zu den Herbstferien offen. Der Einsatz macht Freude. Interessant ist, dass viele 

Erwachsene kommen. Es hat auch Besucher welche von weiter her kommen z.B. Baden oder Zürich.  

 

Ein Anlass mit dem  Geschichtenfriz durchgeführt: 60 Kinder 40 Erwachsene 

25. Juni wird Tatjana etwas anbieten. 

Mitte Juli Grill und Chill. 

Mit Stadtbibliothek, Geschichten erzählen am Sonntagnachmittag 

 

Barbara Graf macht darauf aufmerksam, dass wir wegen der Lärmemission aufpassen sollen. Unsere 

Nachbarn nicht strapazieren. 

 

14. Verschiedenes  

 

Theres Schori sagt ein paar eindrückliche Worte zum Gedenken an Toni Anderfuhren. Danach pflanzen wir 

Quittenbäumchen als Andenken an ihn. Er hat 15 Jahre auf dem Platz gewirkt und den Platz nachhaltig 

geprägt. 

 

Tatjana bedankt sich bei Gaby für die Organisation des Brunches und bei allen, die ein Dessert mitgebracht 

haben. Und im Voraus schon allen, die danach beim Abwaschen und Aufräumen helfen.  

  

 

Für das Protokoll: 

Uster 11. Juni 2017   Margrit Bucher-Heer 


